



El senador Osvaldo Olguín Zapata, presidente en ejercicio de la Democracia Cristiana, reitera que su partido luchará por la sustitución del régimen capitalista. Olguín ofreció una conferencia de prensa para referirse a la crisis provocada por algunos elementos que han abandonado este partido. En la fotografía el senador Olguín frente a los consejeros juveniles Alfredo Lacoste y Juan Carlos Latorre.

# DC REITERA SU VOLUNTAD DE LUCHAR POR UNA SOCIEDAD COMUNITARIA, PLURALISTA Y DEMOCRATICA

**U**NA ratificación de los acuerdos de Cartagena y un amplio respaldo a la Directiva del partido fueron los resultados de la reciente reunión del Consejo Nacional de la Democracia Cristiana.

En conferencia de prensa, el presidente en ejercicio del PDC, senador Osvaldo Olguín, dio a conocer ayer las conclusiones del Consejo. Le acompañaban miembros del Consejo Nacional de la Juventud, encabezados por su nuevo presidente, Alfredo Lacosta. Osvaldo Olguín dio a conocer también las renunciadas presentadas por el ex diputado Bosco Parra y el ex presidente de la Juventud, Luis Badilla.

## DECLARACION

La Directiva del PDC dio a conocer la siguiente declaración del Consejo Nacional:

El Consejo Nacional del PDC se ha reunido extraordinariamente para examinar los acontecimientos políticos ocurridos en el país a contar del último Consejo Plenario Nacional, celebrado por la colectividad los días 8 y 9 de mayo de 1971.

Al hacerlo, ha tenido en consideración muy especial los documentos políticos entregados al conocimiento de la opinión pública con motivo de dicho Plenario Nacional, del primer Mensaje del Presidente de la República al Congreso Nacional y del asesinato de nuestro recordado amigo y camarada, Edmundo Pérez Z.

## SUSTITUCION

Esos documentos resumen el pensamiento de la DC que, por encima de los odios, pasiones y persecuciones, ha manifestado su voluntad de luchar por la sustitución del régimen capitalista, dentro de la libertad y la democracia, por la participación plena de los trabajadores en la creación, organización y dirección de la nueva sociedad y por la independencia política y económica de Chile, expresando también su disposición de colaborar con el actual gobierno en las tareas que conduzcan a la consecución de dichas finalidades.

La DC reitera su disposición de anteponer el interés de Chile a sus propios intereses partidistas y su ánimo fundamental de procurar con dignidad y sin renunciar a sus principios básicos y esenciales, el entendimiento y trabajo en común de las fuerzas políticas y sociales que en conjunto representan a los sectores populares mayoritarios del país, con el fin de luchar por nuestro desarrollo económico y social, por afianzar nuestra independencia y por el imperio de la justicia social, sin la cual no puede existir la libertad.

## VERDADERA

Lo hace así, porque la DC tiene la convicción más profunda de que no habrá una verdadera revolución sin unidad y de que no hay unidad si por miles egoístas, sectarios o partidistas, se persigue, excluye o se pretende destruir a vastos sectores populares representados por la Democracia Cristiana que no deben ser marginados de las tareas de construcción de una nueva sociedad, valorando como es debido no sólo las coincidencias, sino también las discrepancias.

Nada será posible de hacer en nuestra patria, si sus trabajadores, sus campesinos, sus pobladores, su juventud, sus mujeres están divididos en bandos irreconciliables. Pero afirmamos que ninguna colaboración es posible si no hay respeto hacia las ideas y las personas y, en cambio, se pretende renovar



IRURETA

los males propios del capitalismo, sometiendo a los más al vasallaje de unos pocos.

## OPOSICION

La DC no es Gobierno. Está en la oposición, pero no ejerce ésta de manera intransigente. El Consejo declara que ha podido constatar la absoluta incapacidad demostrada hasta ahora por el Gobierno de la UP, para valorar y recoger el espíritu de la Democracia Cristiana.

En cambio sí puede verificarse que un espíritu absorbente totalitario y excluyente se enseñorea cada vez más del Gobierno y sus colaboradores que quieren conducir al país hacia un régimen absolutista, mediante la concentración total del poder de una sola mano que designaría al Presidente de la República, y a los miembros del Poder Judicial, que dictaría las Leyes, las

haría ejecutar y las interpretaría a su amaño.

## DICTADURA

La Democracia Cristiana declara enfáticamente que rechaza toda clase de monarquías absolutas, sean éstas de un hombre, de un Partido o de una falsamente llamada Asamblea del Pueblo. La concentración del poder en una sola mano tiene un nombre: es Dictadura y la Democracia Cristiana está contra toda dictadura. Lo ha estado siempre. Ello no significa que se niegue a buscar los medios que permitan dirimir de una manera democrática los conflictos entre poderes que paralicen la acción del Gobierno, y, por ende, la marcha del país.

## COLABORACION

En el momento oportuno, no solamente hemos aplaudido, sino que hemos contribuido patrióticamente a la solución de importantes asuntos, como la nacionalización del cobre. Pero declaramos que los logros positivos del actual Gobierno en nada atenúan las graves consecuencias que pueden derivar para el país de una política económica que, de continuar, entraña graves peligros para la paz y el bienestar de los chilenos, tal como lo señalamos en el análisis del Mensaje Presidencial y lo ha expuesto el senador, camarada José Musalem, en reciente discurso. La improvisación y el populismo que impregnan numerosas medidas de Gobierno, están causando un daño institucional al país, lo que debe repararse lo que debe repararse a través de instrumentos legales. Por ello estimamos necesario someter en breve al Congreso Nacional proyectos que establezcan la participación de los trabajadores en la nueva economía y en la nueva sociedad; que protejan a los artesanos y a los pequeños propietarios agrícolas y pequeños empresarios en general; que expliciten las condiciones para la construcción de la nueva economía social; que regulen la utilización de los Decretos de Insistencia para que no se burle el espíritu de la Constitución Política y que doten a los Partidos Políticos de instrumentos efectivos para que cumplan adecuadamente sus

objetivos dentro de la realidad del país.

## RESPONSABILIDAD

Sobre el Gobierno del señor Allende y los partidos que lo acompañan pesa ahora la responsabilidad de continuar las tareas que saquen a Chile del atraso, la dependencia y el subdesarrollo.

La Democracia Cristiana no será obstáculo para ello, pero cree de su deber señalar ante el país y sus propios militantes que sus esfuerzos patrióticos se han estrellado contra la intransigencia, el sectarismo y hasta el odio de quienes tienen la obligación de unir, en vez de dividir; de gobernar para todos, en lugar de hacerlo en beneficio de unos pocos y de dar participación al pueblo en el poder, la cultura y la riqueza, a través de mecanismos democráticos que aseguren la libre expresión de su voluntad y no a través de la imposición de directivas políticas encajonadas por la pasión.

## COINCIDENCIAS

Finalmente, el Consejo Nacional estima conveniente declarar que las coincidencias que se han producido con sectores de derecha, frente a situaciones concretas, no tienen ninguna proyección política más allá de los hechos mismos que la provocaron, y en nada pueden afectar, por lo tanto a las definiciones ideológicas y programáticas, claramente revolucionarias de la Democracia Cristiana. La derecha, como expresión política, ha perdido en Chile, la posibilidad de ser una alternativa válida, lo que deben ver a tiempo los sectores sociales que han pretendido amparar y defender intereses y una realidad de poder incompatibles con el bien común. Asimismo declara que las coincidencias con el Gobierno de la Unidad Popular, el apoyo a proyectos suyos de interés nacional y el propósito de colaboración que ha mantenido hacia él la Democracia Cristiana, son una consecuencia lógica que surge del programa elaborado para la última Campaña Presidencial, pero en manera alguna pueden alterar o entorpecer nuestra voluntad de luchar por la construcción de una nueva sociedad socialista, comunitaria, pluralista y democrática.

Santiago, 27 de julio de 1971

(Fdo.) EL CONSEJO NACIONAL DEL PDC

NOTA de la R.: Los subtítulos pertenecen a esta redacción.

## COLEGIO DE TECNICOS

### ELECCIONES GENERALES RETIRA LISTA Nº 3 DE CANDIDATOS

Frente a la elección de Consejeros Generales que se está desarrollando en el Colegio de Técnicos de Chile para el período 1971 - 1974, los TECNICOS UNIVERSITARIOS de las siguientes empresas:

ENDESA, CHILECTRA, MOP, ENAP, SEGTEL, FF. CC. DEL ESTADO, ENTEL, C. M. P. C., C. T. C., CARBONIFERAS LOTA SCHWAGER Y ARAUCO, TRERILLOS, MARIA ELENA, PEDRO G. E. I., ENAMI, EL SALVADOR, P. C. y U. T. Federico Santa María, acordaron retirar la lista Nº 3 de candidatos al Consejo General por considerar que el acto electoral se está desarrollando sin atenderse al principio a lo establecido por la ley. Esta determinación se comunicó al Colegio con carta ITU y patrocina de julio de 1971 con autorización expresa de los candidatos y patrocinantes de la lista.

Por tanto el Consejo General que así resulte electo no representará a los Técnicos Universitarios colegiados.

INSTITUTO DE TECNICOS UNIVERSITARIOS DE CHILE